



GENERALITAT
VALENCIANA

Vicepresidencia y Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas

Boletín Trimestral de la DGIA

NÚMERO 10

2º TRIMESTRE 2022

CONTENIDO

Subvenciones	2
Formación IVAJ	2
Píldora formativa	3
Formación justicia	3
Reunión Baleares	4
Guía cómic	4
Sesiones CIACV	5
Reunión CIASP	6
Convocatoria CIASP	6
Fotos	7



Dirección General de Infancia y Adolescencia

Fomento de los programas locales de promoción de los derechos de la infancia y participación infantil

El pasado 5 de abril se publicaba en el DOGV la Resolución de 30 de marzo de 2022, de la Vicepresidencia y Consellería de Igualdad y Políticas Inclusivas, por la cual se convocan subvenciones dirigidas a programas de promoción de los derechos de la infancia y la adolescencia, y de prevención, protección e inserción de personas menores de edad en situación de riesgo o con medidas jurídicas de protección, para el ejercicio 2022.

Finalizado el periodo para presentar solicitudes, en la siguiente tabla se resumen las solicitudes recibidas por provincia de los programas incluidos en esta subvención

La información completa sobre la subvención se puede consultar en este [apartado web](#).



Solicitudes por provincia

Tipo de programa	Alicante	Castellón	València	Total
Programas de prevención y protección	8	4	30	42
Programas para el fomento del acogimiento familiar	4	3	15	22
Programas de formación	2	3	8	13
Total	14	10	53	77

Formación IVAJ

Dentro del Plan de formación 2021-2022 del IVAJ, la Dirección General de Infancia y Adolescencia ha participado a través de la actividad formativa titulada «*Elementos de detección ante situaciones de riesgo y maltrato. Como se ha de intervenir desde las actividades de tiempo libre y ocio educativo*».

Dicha actividad formativa, que contaba con una duración de 8 horas, fue coordinada por la Dirección General de Infancia y Adolescencia.

Conto con la inscripción de 70 personas participantes.

El curso estaba dirigido a sensibilizar sobre la consideración de los niños, niñas y adolescentes como sujetos de derecho, así como el reconocimiento de sus derechos y la forma de ejercerlos. Además de conocer las actuaciones que se pueden realizar ante situaciones de riesgo y maltrato hacia la infancia y la adolescencia.

IVAJ Institut Valencià de la Joventut

2022

ANU EUROPEU DE LA JOVENTUT

Formación IVAJ

Píldora formativa

Desde la Federación Valenciana de Municipios y Provincias (FVMP) y la Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas, se ha elaborado el Plan de formación para la atención primaria.

En este marco se encuadra la píldora formativa de 4 horas de duración, titulada “Desarrollo el enfoque de derechos de la infancia en las políticas públicas. Aplicación en el ámbito municipal”.

Las recientes modificaciones legislativas en materia de infancia y adolescencia propugnan un nuevo modelo de intervención centrado en los derechos de niños, niñas y adolescentes. Este enfoque de derechos implica

el desarrollo de una serie de actuaciones que garanticen la consideración de las personas menores de edad como ciudadanía efectiva y participativa.

A través de esta píldora formativa se pretende dar una visión inicial de aquellos instrumentos, materiales o herramientas que pueden ayudar a implementar una correcta actuación centrada en los derechos de la infancia desde el ámbito municipal.

Esta acción, coordinada por la Dirección de Infancia y Adolescencia, ha contado con la inscripción de 1083 personas, contando finalmente con 100 participantes.



Formación equipos psicosociales

La Dirección General de Infancia y Adolescencia, en coordinación con los equipos psicosociales de la provincia de València ha diseñado una jornada de actualización formativa para este colectivo.

Así pues, el 9 de junio personal de la Dirección General de Infancia y Adolescencia y de Save the Children acudió a la Ciudad de la Justicia para impartir la mencionada formación a

las personas profesionales de los equipos psicosociales de la provincia de València que se desarrolló durante toda la jornada.

El contenido de la jornada versó sobre los 4 principios de la Convención de los Derechos de la Infancia adaptado al contexto y ámbito de trabajo de los equipos psicosociales, actualización de la normativa en materia de violencia contra la infancia, así como

a la construcción de espacios amigables y seguros para la infancia y la adolescencia.

La jornada tuvo una excelente aceptación por parte de las personas que asistieron como así reflejan las encuestas de valoración rellenas.



Reunión con Baleares

El pasado 30 de junio, personal de la Dirección General de Infancia y Adolescencia se reunió con la Dirección General de Infancia, Juventud y Familias del Gobierno de las Islas Baleares.

La finalidad de esta reunión era intercambiar información sobre el proceso de elaboración de la Estrategia valenciana de infancia y adolescencia que sirviera a los compañeros y compañeras del Gobierno de las Islas Baleares que actualmente se encuentran elaborando su propia estrategia.

Los aspectos tratados serían el diagnóstico como punto de partida, el proceso participativo infantil, adolescente y adulto en su elaboración, así como materiales de apoyo.

Desde la Dirección General de Infancia y Adolescencia agradecemos profundamente en el Gobierno de las Islas Baleares este punto de encuentro

La información completa de la Estrategia se puede consultar en este apartado web.



GOVERN
ILLES
BALEARS

Govern Illes Balears

Guía didáctica cómic

La Vicepresidencia y Consellería de Igualdad y Políticas Inclusivas y Unicef han colaborado en la elaboración y edición de una guía didáctica de apoyo que acompaña al cómic «Nuestra voz».

El cómic, «Nuestra Voz» supone una versión amigable para la infancia en edad de escolarización en primaria sobre la Ley 26/2018, de 21 de diciembre, de la Generalitat, de derechos y garantías de la infancia y adolescencia.

El objetivo de esta guía es apoyar a los y las profesionales que trabajan con la población infantil y adolescente, especialmente al profesorado de 5.º y 6.º de primaria y a los equipos de atención directa de niños, niñas y adolescentes del sistema de protección, con actividades de carácter educativo y lúdico sobre el cómic y los derechos que en él se abordan. La finalidad es ofrecer una herramienta más para la incorporación progresiva y transversal de la educación en derechos de infancia en la vida escolar y residencial.

Entre los objetivos didácticos destaca conocer los principales aspectos de la Ley de derechos y garantías de la infancia y adolescencia de la Comunitat Valenciana; reconocerse, niños y niñas, como titulares de derechos, identificarse con obligaciones y responsabilidades y reflexionar sobre el contenido de los diferentes derechos reconocidos por la Ley.

Tanto la guía como el cómic están disponibles en la página web de la Vicepresidencia y Consellería de Igualdad y Políticas Inclusivas en [este enlace](#).



Guía didáctica

Sesiones Consejo de Infancia y Adolescencia de la Comunitat

Valenciana

El Consejo de Infancia y Adolescencia (CIACV) ha empezado a rodar y ya se han realizado 4 sesiones durante este segundo trimestre.

La primera sesión fue el 2 de abril en la localidad de Bellreguard y fue la sesión de constitución formal del Consejo. Esta tuvo una doble finalidad; por un lado, el trabajo entre las personas miembros del CIACV para trasladar información sobre los aspectos generales de funcionamiento y también la realización de diferentes dinámicas de trabajo en equipo que permiten crear y consolidar las personas miembros del CIACV como grupo. Por otro lado, también se mantuvo una reunión entre las personas profesionales de la secretaría técnica y las familias de los consejeros y consejeras para trasladar toda la información relevante relativa a aspectos como el funcionamiento, el transporte, la comida, la dinamización, etc.

La segunda sesión fue el día 21 de abril. Los consejeros y consejeras se desplazaron en la ciudad de València con el fin de conocer las instituciones autonómicas. Así pues, visitaron los palacios:

- De los Català de Valeriola, donde el CIACV fue recibido por Mónica Oltra. En este encuentro, la vicepresidenta explicó cómo se organiza la Consejería de Igualdad y Políticas Inclusivas, y las áreas de trabajo existentes.
- De la Generalitat, donde recibidos por Jorge Alarte, se hizo una visita por las diferentes salas del palacio, explicando su historia.
- De Borja, sede de las Cortes, donde, recibidos por Enric Morera, Cristina Cabedo i Luis Arquillos explicaron las tareas que realizan las Cortes. Con posterioridad, se realizó una visita guiada por el Palacio.

También se realizó un juego por el centro histórico de València en el cual los consejeros y consejeras, proveídos de un mapa, una hoja de preguntas relativas a las instituciones de la Generalitat e Instagram, buscaban por la ciudad las respuestas con el apoyo del equipo de dinamización.

La tercera sesión estuvo en la ciudad de Dénia el 14 de mayo. La finalidad de

este encuentro fue empezar a trabajar el reglamento de funcionamiento del CIACV que tiene que ser elaborado por las mismas consejeras y consejeros. También se llevaron a cabo 2 sesiones formativas. La primera sobre colectivos vulnerables a cargo de Save the Children y la segunda de ellas sobre representación a cargo de Unicef.

Finalmente, la cuarta sesión del trimestre y última hasta después de las vacaciones de verano se realizó el 18 de junio en València. En la sede de Cáritas, acudieron las 4 entidades firmantes del pacto por la infancia: Cáritas, Cruz Roja, Save the Children y Unicef para explicar al CIACV la finalidad de cada una de ellas, así como los colectivos con los que trabajan y los programas que llevan a cabo.

Todas las sesiones han contado con una elevada participación y un alto nivel de implicación de las consejeras y consejeros.

Deseamos a los consejeros y consejeras un buen verano y nos quedamos con ganas de reencontrarnos pronto en el mes de septiembre.



Consejo Infancia y Adolescencia CV con Ximo Puig



Consejo Infancia y Adolescencia CV con Mónica Oltra

Reuniones para el CIASP

Dada la previsión de publicación de la convocatoria para presentar candidaturas al Consejo de Infancia y Adolescencia del Sistema de Protección (CIASP), la Dirección General de Infancia y Adolescencia organizó una serie de reuniones informativas para personas profesionales que trabajan en el ámbito de la acogida residencial y acogida familiar.

Consiguientemente, el 3 y 9 de mayo en València, el 13 en Alicante y el 16 a Castelló, se llevaron a cabo las reuniones informativas y formativas para las residencias y hogares de las respectivas provincias. En total, asistieron más de 100 personas en representación de las residencias y hogares de la Comunitat Valenciana.

De igual manera, se llevaron a cabo reuniones con las entidades de seguimiento del acogimiento familiar, adopciones y entidades de fomento y asociaciones del acogimiento familiar a finales del mes de mayo.

El contenido de estas sesiones versó sobre la participación infantil y las herramientas que favorecen la misma a la par que se profundizó en el Consejo Infantil y Adolescente del Sistema de Protección: composición, duración del mandato y renovación, funciones del CIASP, designación de personas integrantes... remarcando los aspectos que marcaba el borrador de la convocatoria.



Reunión en València

Convocatòria CIASP

El 17 de mayo de 2022 se publicaba en el DOGV la Resolución de 13 de mayo de 2022, de la directora general de Infancia y Adolescencia, por la cual se convoca la elección de las personas integrantes del Consejo Infantil y Adolescente del Sistema de Protección para su constitución.

El Consejo Infantil y Adolescente del Sistema de Protección estará formado por veinticuatro niños, niñas y adolescentes bajo la guarda o la tutela de la Generalitat, de acuerdo con la siguiente distribución:

- Tres niñas y tres niños de hasta 12 años y seis adolescentes de hasta 18 años distribuidos paritariamente, que residan en los

hogares y residencias del sistema de protección.

- Tres niñas y tres niños de hasta 12 años y 6 adolescentes de hasta 18 años distribuidos paritariamente, en representación de la infancia y de la adolescencia, que se encuentran en acogimiento familiar o en guarda con fines de adopción.

Los consejeros y las consejeras se elegirán por sorteo.

Finalizado el periodo de presentación de solicitudes, hay 69 candidaturas.

La información completa se encuentra en este [enlace web](#).



**GENERALITAT
VALENCIANA**

Vicepresidència i Conselleria
d'Igualtat i Polítiques Inclusives

Consejo Infantil y Adolescente
del Sistema de Protección

Fotos CLACV



Dirección General de Infancia y Adolescencia

C/ de la Democracia, 77

Torre 3 - planta 2

46018 - València

 dgia@gva.es



**GENERALITAT
VALENCIANA**

**Vicepresidencia y Conselleria
de Igualdad y Políticas Inclusivas**

